

Señalan también al Buró de Crédito

Bancos admiten *autogol* en la deuda de Coahuila

Ante senadores, dirigentes del sistema financiero exigen una ley que precise qué estados y municipios seguirán con préstamos

ESPECIAL



La reunión con las comisiones de Puntos Constitucionales y Hacienda de la Cámara alta.

Omar Brito
y Angélica Mercado/México

El presidente ejecutivo de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Robles Mejía, reconoció que el Buró de Crédito y los bancos son corresponsables del sobreendeudamiento de Coahuila que se dio en la administración de Humberto Moreira, "y contra el autogol no hay defensa".

Al comparecer ante las comisiones de Puntos Constitucionales y Hacienda del Senado, que analizan el problema de la deuda en estados y municipios, dijo que

hubo fallas del sistema financiero, pero también existió un ilícito en la contratación de esa deuda al falsificar documentos oficiales por parte de funcionarios.

"Falló también el *safety net*, y perdón por el anglicismo, el Buró de Crédito. Es un error no imputable ni a la autoridad ni a la ley ni a esta soberanía. Es un error imputable al Buró de Crédito y a los bancos, he de reconocer", afirmó.

Robles Mejía comentó que no detectaron el sobreendeudamiento debido a que registraban los préstamos con diferentes nombres y no los acumularon a Coahuila.

Manifestó también su preocupación por la falta de transparencia de los entes gubernamentales, lo cual no permite saber "a nadie" los montos reales de sus deudas.

Fernando Borja, titular de la Comisión de Normatividad de la ABM, señaló que la nueva legislación no debe afectar los financiamientos que actualmente se tienen otorgados, por lo que tiene que ser "muy clara" y precisar qué estados y municipios seguirán gozando de los créditos concedidos.

Humberto Panti Garza, director de Fitch México, reconoció que no existe un problema generalizado de

claves

Calificadoras, a debate

► El senador priista David Penchyna cuestionó el papel que han desempeñado las calificadoras en el tema de créditos, pues otorgaron evaluaciones que permitieron aumentar deudas.

► Carlos Mendoza, legislador panista, opinó que el problema es que el mercado no está controlando la deuda pública ni la medición de riesgo.

► Alejandro Encinas, perredista, aseguró que la reforma constitucional que se discute trascenderá "con mucho" las expectativas.

sobreendeudamiento; sin embargo, "estamos a tiempo de establecer medidas de control para que el financiamiento subnacional tenga un curso adecuado y sirva para el desarrollo de la población".

Victor Manuel Herrera, director general de Standard and Poors, advirtió que en un plazo de 10 a 15 años una de las presiones que pueden tener algunos estados será el pago de pensiones.

Carlos Orta, director regional de Desarrollo Regulatorio de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores dijo que esta institución ayudará a consolidar un registro en las sociedades de información crediticia que indique toda la deuda de los estados.

El senador priista Raúl Cervantes Andrade, quien encabeza la Comisión de Puntos Constitucionales, expuso que se deben analizar detenidamente los asuntos que se pretenden modificar para tratar de regular la deuda pública.

Para el también priista José Francisco Yunes Zorrilla, titular de la Comisión de Hacienda, es necesario reflexionar sobre qué fue lo que falló en la planeación y en el análisis de la información. **M**